
　1月22日(水)に、上野 優一氏（DET埼玉 
代表 障害平等研修フォーラム認定（ A）
ファシリテーター）をお招きし、「多様性
を前提にした共生社会（インクルーシブ
な社会）の実現」をテーマに、議員研修会
を開催しました。
　当日は、障害のある方と健常者が逆転
した形での差別場面をビデオで見て、
ファシリテーターの投げかけに答えなが
ら、障害とは何かを言葉にし、全員で共有
することで、差別や排除といった社会の
中にある様々な「障害」を見抜く力を獲得
し、それらを解決していくための「自分自
身の行動」を形成する見識を深めること
の重要性について、改めて確認すること
ができました。
　市民の皆さんにとって議会が身近にな
るよう、これからも議員一人ひとりの資
質向上と議会力の強化に努めてまいります。

議員研修会を開催

議員研修会の様子
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令 和7年3月 定 例 会 は2月20日(木)か ら3月
19日(水)までの28日間開催され、諮問1件、
市長提出議案35件、議員提出議案2件、また、
陳情1件について審議しました。

今号は、令和7年3月定例会の
あらましをお知らせします

市議会
だより

3月定例会の市議会の大切な役割である新年度予算案の
審議。市長から提出された令和7年度の当初予算案につ
いて、「税金がどのように使われるのか」、「本当に必要な
ことなのか」等の観点から審議を行いました。

新年度予算案等を審議!
一般会計予算案を
賛成多数賛成多数 でで 可決可決

　一般会計、特別会計、水道事業会計、下水道事業会
計の予算について、原案のとおり可決しました。

一般会計予算
【歳入の主な内容】
◦市民税・固定資産税…約152億5,115万円
◦市債…7億5,640万円

【歳出の主な内容】
◦�白子三丁目中央土地区画整理理事業の推進
　…約2億597万円
◦�和光北インター東部地区土地区画整理事業の推進
　…7億円
◦�消防団施設整備事業（第３分団車庫の大規模改修等）
　…約2,283万円
◦�小・中学校の屋内運動場空調機の整備
　…約1億1,529万円

324億5,900万円
一般会計

歳入歳出総額

令和7年度各会計予算
会計名 予算額 前年度予算額 増減率

一般会計 324億5,900万円 312億4,800万円 3.9%

特  

別  

会  

計

国民健康保険 64億5,784万9千円 63億7,161万1千円 1.4%

後期高齢者医療 10億7,596万6千円 11億2,027万2千円 △4.0%

介 護 保 険 49億7,725万1千円 47億8,935万1千円 3.9%

和光市駅北口
土地区画整理事業 14億9,002万円 11億6,939万2千円 27.4%

総　計 464億6,008万6千円 446億9,862万6千円 3.9%

水道事業会計 27億1,855万8千円 23億 7,974万8千円 14.2%

下水道事業会計 16億6,426万3千円 15億9,145万2千円 4.6%

予算案以外の３月の主な議案　和光市のこんなことが決まりました

■  諮問第1号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて
【適任（賛成全員）】

　人権擁護委員に新たに中古賀ゆき氏を推薦することに
ついて賛成全員で適任としました。

■  議案第１号～第３号 和光市公平委員会委員の選任について【同意
（賛成全員）】

　公平委員会委員に引き続き樫沢利博氏、出口かおり氏
を、新たに福田多恵氏を選任することについて賛成全員で
同意としました。

■  議案第4号 訴えの提起について【原案可決（賛成全員）】

　和光市勤労福祉センターの屋根貸し太陽光発電事業に
かかる使用料等請求事件に関し、訴えを起こすことに関す
る議案を原案のとおり可決しました。
　相手方は、再三の催告にも関わらず、和光市屋根貸し太
陽光発電事業にかかる契約に基づく和光市勤労福祉セン
ターの屋根等の目的外使用に係る平成30年度分の行政財
産使用料5万9,040円の支払い、及び目的外使用の許可を
受けることなく同センターの屋根等を使用したことに係
る平成31年度分から令和5年度分までの行政財産使用料
相当額29万5,200円の支払いに応じなかったことから、市
が支払督促の申立てを行ったものです。これに対し、相手
方が督促異議の申立てを行ったことで、本件が市を原告
とする訴訟手続へ移行することとなったことから、市が相
手方に対して未払金等と訴訟費用の負担を訴訟手続によ
り求めるものです。

■  議案第9号 和光市犯罪被害者等支援条例を定めることについて
【原案可決（賛成全員）】

　犯罪被害者等基本法の趣旨に則り、犯罪被害者等に対
する支援施策の実施に関して必要な事項を定めることに
ついて、原案のとおり可決しました。この条例により、犯罪
被害者及びその遺族に対し、見舞金を支給します。
遺族見舞金　　30万円
重傷病見舞金　10万円
　また、犯罪被害者が置かれている状況及び支援の必要
性について、市民等及び事業者の理解を深めるための啓
発活動等、必要な施策を講じます。
　窓口は、危機管理室です。

■  陳情第1号 和光市議会秘密会の議事漏洩に関する調査委員会設
立ならびに議事漏洩に伴い苦痛を受けた職員へ謝罪を求めるこ
とに関する陳情【趣旨採択（賛成多数）】

　和光市議会秘密会の議事が松本武洋前市長に漏洩した
ことに関して、その漏洩がどこから漏洩したかを調査し、
再発防止を検討する委員会の設立と、その漏洩により苦痛
を受けた職員に市議会が謝罪することを求める陳情を趣
旨採択としました。

■  議案第32号・第33号 市長・和光市教育委員会教育長の給料の減
額に関する特例条例を定めることについて【否決（賛成少数）】

　和光市長・和光市教育委員会教育長の給料の月額を令
和7年4月1日から同月30日までの間、市長が10分の2、教
育長が10分の1減額する議案について賛成少数で否決し
ました。

各議案の議員ごとの賛否については、10ページをご覧ください。

　和光市議会議員による秘密会の議
事の漏洩の有無に係る調査に関する
外部有識者会議において、待鳥美光
議員が市民の問合せに対して行った
行為は、和光市議会会議規則第113条
第2項に違反する事実であると判断さ
れました。これを受けて、待鳥美光議
員に対する懲罰動議が提出され、懲罰
特別委員会において審査を行い、本会
議における採決の結果、賛成多数で
陳謝を科すことが可決されました。可
決後、議長が懲罰の宣告を行い、待鳥
美光議員に陳謝を命じました。

【陳謝文】
　元和光市職員の不祥事に関する調査特別委員会の秘密会の証言内容の漏洩
について
　和光市議会議員政治倫理調査結果報告書の請求内容の（３）イに記載されて
いる私が請求者に対し「百条委員会の中で、会議録は非公開の部分ではと思い
ます。」と請求者に伝えたことにつきましては、和光市議会会議規則第113条第
2項に違反する行為であったことを認めます。
　誠に申し訳ございませんでした。
　今後は二度とこのようなことがないよう、厳に気持ちを引き締めてまいりま
す。ここに深く反省し、誠意をもって陳謝いたします。
【懲罰特別委員会】
委員長　吉田武司　副委員長　鎌田泰春
委　員　松永靖恵　齋藤幸子　渡邉竜幸　赤松祐造　菅原　満　富澤啓二

【証人と市民の皆様へのお詫び】
　和光市議会初となる議員に対する懲罰の処分が
なされたことを受け、本会議において議会を代表し
て謝罪を行いました。
①�秘密会であることを前提に、勇気を持って証言に
応じた現職職員に対して信頼を損ない、感情を傷
つけてしまったこと

②�秘密の漏洩により、市民からの議会への信用を失
墜させたこと

　上記2点について、秘密を漏洩された証人をはじ
めとする証人の皆様、そして、市民の皆様に心よりお
詫びを申し上げます。真摯に反省し、二度と同じこと
を繰り返さないように議員各位には改めて自覚を促
します。この度は申し訳ございませんでした。
和光市議会議長　安保友博

懲罰特別委員会の開催とその結果について
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（緑風会）
質問▶老朽化する下水道管の維持管
理をするために平素からどのような
ことを行っているか伺います。

上下水道部長▶市における老朽化し
た下水道管の維持管理は、管内カメ

ラ調査を実施し、下水道管の損傷や劣化状況を詳細に把
握し、不具合が確認された箇所は、補修や更新を行い、下
水道管の健全性を確保しています。

その他の質問▶ゴミ処理、防災

和光市が平素から行う
下水道管維持管理のための体制について伺う

小
こ

嶋
じ ま
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（やさしい未来へ歩む会）
質問▶今回の運行見直しでは「不便
になった」というご意見を多くいただ
いています。バスの待機についても
問題が残されています。早い時期で
の対応が必要ですが、市の考えを伺

います。

都市整備部審議監▶現行計画の範囲内で改善策を検討
し、市民の皆様からのご意見を継続的に収集し、今後の
計画の見直しに最大限反映させていきたいと考えます。

その他の質問▶駅北口土地区画整理事業、駅北口地区　
第一種市街地再開発事業、マイナンバーカードの更新等

より利用しやすい市内循環バスの運行を求めて
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（公明党）
質問▶改正生活困窮者自立支援法の
ポイントは「居住支援」が定義され、
「家族機能を社会で担う」ことが求め
られています。市の認識を伺います。

福祉部長▶令和7年度には既存の同
行等の支援に加え、障害や高齢などの様々な課題も含
め、属性を問わない住まいの相談を行える体制準備を進
め、安定した生活に早期に繋げるよう支援します。

その他の質問▶都市緑地法等の
改正、改正建築物省エネ法、下水
道の老朽化対策、防災・減災等

自治体による住まいに関する相談支援の
明確化と強化を！
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（緑風会）
質問▶午後3時からの「子どもたちの
声による見守り協力放送」について、
低学年の児童はすでに帰宅している
場合が多く、少し早い時間に放送を
行うことは可能か伺います。

教育長▶今後、放送時刻の変更について具体的に検討し
ます。

その他の質問▶「クビアカツヤカミキリ」の対策、災害時
における深井戸の利用、北口駅前広場からのバス路線、
白子川向山調節池の計画、PTA活動のDX化について等

「子どもたちの声による見守り協力放送」の
放送時間を早めることができないか

岩
い わ

澤
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（無所属の会・維新）
質問▶去る2月15日、北朝鮮による拉
致被害者・有本恵子さんの父・明弘さ
んが、娘との再会を果たせぬままご
逝去されました。もはや残された時
間はわずかです。本市においても、埼

玉県や川口市等と同様に、拉致問題の早期解決を推進す
る条例を制定し、取組を進めていくべきでは。

企画部長▶人権に関する条例については、他の自治体の
事例も参考にしながら、慎重に調査研究を進めます。

その他の質問▶職員の働き方改革、市議会議員による執
務スペースへの立入行為、路上喫煙等防止条例について

北朝鮮による日本人拉致問題の
早期解決を推進する条例制定の検討を

伊
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藤
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（公明党）
質問▶子どもに関わっている現場の
声を最大限に生かし、種目や状況に
応じた柔軟な仕組みが必要だと思い
ます。部活動指導を希望する先生は、
兼職・兼業手続を行い、地域のクラブ

活動と融合する形を想定しているのでしょうか。

教育長▶今後、実証実験の結果や他自治体の動向等を踏
まえ、人材の確保や教職員の関わり方、評価の在り方等、
具体的に検討してまいります。

その他の質問▶湧き水や緑地の活用、災害用井戸の取
組、非認知能力※1育成推進に民間力を活用した取組等

多方面の声を反映した部活動の地域移行で、
子ども達が伸び伸びと過ごせる環境整備を

菅
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（新しい風・希望）
質問▶埼玉県の水道用水料金、下水
道事業維持管理負担金の改定による
市への影響について伺います。

上下水道部長▶影響額は、年額で水
道用水料金が約9千万円、下水道事

業維持管理負担金が約1億円の増額が見込まれ、経営の
圧迫、将来的な投資や更新の資金不足など経営に影響を
及ぼすことが想定されます。コスト削減等健全な経営に
努めていきますが、料金、使用料の改定の要否について
も慎重に検討していきたいと考えています。

その他の質問▶事務ミス対策、公用車へのAED�配備等

埼玉県による水道用水料金、下水道事業維持管理
負担金の見直しによる市への影響は

萩
は ぎ

原
わ ら

 圭
け い
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質問▶耐用年数50年の下水道管の維
持管理・更新の進め方は。また、管路
の腐食やつまりを防ぐため、油類や薬
品類、ごみなどを流さないよう家庭や
事業所に啓発していますか。

上下水道部長▶市内管路約160kmのうち毎年約3kmを
カメラ調査し、必要に応じて補修しています。道路を掘
削せずに管路を更生したり、マンホール浮上防止等の耐
震化も進めており、今後ストックマネジメント計画を策
定して長期的な維持管理に努めます。市民には広報やチ
ラシで啓発するとともに、工場排水等は年4回調査し、基
準値を超過したら改善を求めています。

八潮市で起こったような道路陥没を防ぐために
（老朽化する下水道管の維持管理・更新）

【一般質問とは】�市政全般について、各議員が様々な角度から執行機関に対し事務の執行状況及び将来に対する方針等につい
て報告、説明を求めて質問するものです。市民要望を交えながら議員自身の意思に基づいて質問することにより、より良き方
向へ執行機関の回答を引き出していくもので、各議員が力量を発揮する場でもあります。�（発言順位の順番で並んでいます）

市政に対する一般質問ダイジェスト
和光市のこんなことを聞きました
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（緑風会）
質問▶白子2丁目、3丁目地域には大
規模な集合住宅、マンションの建設
が進んで、児童・生徒が増えていま
す。今後の生徒数の推移と計画を伺
います。

教育長▶今後数年は増加、その後緩やかに減少が続く予
想で、生徒数増については、既存の学校施設の有効活用
等様々な角度から対応策を検討してまいります。

質問▶4年前の市長選で市長も公約に挙げていた、中学
校建設について伺います。

市長▶生徒数の推移を考慮しながら検討してまいります。

中学校建設

吉
よ し
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質問▶平成17年度の事業規模と現
在を比べると1.7倍に増加していま
す。事業規模に合わせて職員数は増
えたのか伺います。

総務部長▶普通会計の職員数といた
しましては令和5年度413人おり、1.13倍です。

質問▶和光市在住の会計年度職員は約56％、女性市民
の待遇改善に直結します。今後増員する際はフルタイム
に切り替えていくことを要望します。

その他の質問▶水道料金値上げ、下水道事業、重点支援
地方交付金、白子3丁目公園整備等

和光市役所会計年度任用職員の女性比率87％、
ジェンダーギャップの是正を問う

渡
わ た

邉
な べ

 竜
た つ
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ゆ き

（緑風会）
質問▶計画が7年延びるとのことで
すが、事業を早期に完了させ、使用収
益の開始に努めるのが地権者に対す
る努めかと思いますが、市長の考え
をお聞かせください。

市長▶なかなか予定どおりにいかない部分もあります
が、きちんとした手続と丁寧な説明をしてしっかりとこ
の計画を進めていきたいと考えます。

その他の質問▶公共交通・
市役所事業総点検・不祥事
の原因究明と責任の所在

駅北口土地区画整理事業について

齋
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（公明党）
質問▶本市では全国地域安全運動月
間の10月11日から20日の間、全公用
車に防犯パトロールのステッカーを
貼り付けて市内を巡回しています。
そこで日頃から全公用車に防犯パト

ロールのステッカーを貼付して市内を巡回する「見せる
防犯」の取組について伺います。

危機管理監▶全国地域安全運動期間の10月を強化月間
と定め、庁用車に防犯パトロール中のステッカーを貼り
付けています。月間のみでなく、常時貼付は検討します。

その他の質問▶認知症対策、帯状疱疹ワクチン

「見せる防犯」強化へ
全公用車に常時パトロールステッカー貼付を

広報   2025年5月号8 本会議の開催時間中は、市議会ホームページでライブ中継を行っています。ぜひ、ご覧ください。 わこう市議会だより 2025 No.128 ②



※1  【非認知能力】 認知能力は知識や思考力などの知的な力、非認知能力は意欲・
意志・協調性などで、両者は相互に関係しながら育つ。特に幼児期に非認知能
力が大きく発達し、教育を通して育成が可能であるとされている。

※2   【MRワクチン（麻しん風しん混合ワクチン）】 麻しん（はしか）と風し
ん（3日ばしか）を予防する生ワクチンのことで、皮下注射で接種され、
麻しんや風しんに対する抗体ができる。

一般質問
用語解説

赤
あ か

松
ま つ

 祐
ゆ う

造
ぞ う

質問▶当市の特養ホームは1施設、収
容人数60名、近隣市の中で最下位、
先の議会では早期の整備を目指すと
の答弁、その後の取組を伺います。

市長▶条件を見直しましたが、応募
事業者がない状況が続いています。いま一度、条件を変
更して募集をかけます。

その他の質問▶駅北口の駅前広場づくり、空き家対策事
業の進捗、第三小学校校舎の改築、公共施設のトイレを
順次温水洗浄式トイレに改修、公共施設のWi-Fi整備促
進、和光市議会議員補欠選挙、市内循環バスの見直し

遅れている特別養護老人ホームの建設・拡充の取組

鎌
か ま

田
だ

 泰
や す

春
は る

（無所属の会・維新）
質問▶学校徴収金の権限についてど
こに根拠があるのか伺います。

教育長▶学校教育法第37条第4項
で校長の責務の中で規定されていま
す。

質問▶不正防止の観点から、市として監査する必要はな
いのか伺います。

教育長▶教育委員会で法令に定められている内容につ
いては、その内容物、金額等を把握しています。

その他の質問▶統合型地域包括支援センター、介護人材
の確保、随意契約の委託料等

小・中学校の徴収金における管理体制について

松
ま つ

永
な が

 靖
や す

恵
え

（やさしい未来へ歩む会）
質問▶災害対策基本法改正で避難行
動要支援者名簿登録が義務化されて
いる中、市では手上げ方式となって
おり、登録を進める必要があると考
えますが、要綱の条例化についての

認識及び見解について伺います。

福祉部長▶避難行動要支援者名簿登録は実施要綱に基
づき実施し、同時に個別避難計画作成もしていますが課
題の解決策となるよう条例策定を目指してまいります。

その他の質問▶道路、MR※2・HPVワクチンと検診、市長
公約の成果、障害者総合支援法による障害者サービス

避難行動要支援者名簿登録と同時に個別避難計画
作成をしているが要綱の条例化について市の見解は

待
ま ち

鳥
ど り

 美
よ し

光
こ

（新しい風・希望）
質問▶高齢者の支援対象について要
支援、フレイルの方、高齢者で移動に
困難を伴う方に対象を広げることを
求めてきたが、福祉部局との協議に
おける検討状況を伺います。

都市整備部審議監▶埼玉県思いやり駐車場制度の対象
である要介護1以上の方に加え、要支援1以上の方も対象
とするタクシー利用料金助成制度を、令和7年度中には
実施していきたいと考えています。

その他の質問▶教育（部活動、支援を要する児童・生徒へ
の支援）、子ども・若者政策、児童発達支援センター等

交通弱者対策としての高齢者の移動支援は

【施政方針に対する質問】
施政方針とは、向こう1年間の市長の市政運
営に対する基本的な考え方や、予算編成の基
本方針、主要な事業等を説明したものです。
3月定例会では、各会派の代表者が、市長の
施政方針に対し質問をしました。

緑風会　片山�義久
質問▶障害者相談支援事業について、「地域生活支援セ
ンターの人員を増やし」とありますが、児童発達支援や
放課後等デイサービスを行う事業者に対する支援につ
いてはどのような考えか伺います。
市長▶事業者の適正な運営や従業員の資質向上を図る
ため、国や埼玉県の実施する研修の機会を提供してい
きます。補助金等の支援については今のところ予定は
ありませんが、検討の必要性を認識しているところで
す。

無所属の会・維新　鎌田�泰春
質問▶スクラップ・アンド・ビルドの視点で行財政運営
を進めるとのことですが、令和7年度の施策の中で、新
規事業と廃止事業の具体例を伺います。
市長▶スクラップ・アンド・ビルドの視点に立ち最大の
成果を生み出すことを念頭に、実施計画事業を定めてい
ます。主な新規事業は、平和事業、公園整備におけるトイ
レの洋式化や日よけ設置などが挙げられます。また、各
種個別分野計画の中間見直しにおける業務委託料や各
事業における消耗品などの経費の縮減に努めています。

公明党　齋藤�幸子
質問▶複合施設わぴあを活用し、多世代交流や市民協
働イベントを通じて多世代交流の促進をするとありま
すが、大変重要な視点だと思います。事業実施の際、会
場へ来ることが困難な方へ、交通手段について支援す
ることを考えているか伺います。例えば駅からのピスト
ンバスを出すことを考えていただけますでしょうか。
市長▶多世代交流イベントの交通手段については、現
時点ではシャトルバスの検討をしたことはありません
でしたが、今後、調査・研究してまいります。

新しい風・希望　菅原�満
質問▶住民情報電算システム事業では、ガバメントク
ラウドを活用した標準準拠システムへの円滑な移行を
行いますとあるが、令和7年度での市の負担額、今後の
負担について国から示されているのか伺います。
市長▶移行費用は約3億円を見込んでおり、そのうちの
約2億2,000万円が国の補助金対象経費となるため、市
の負担額は約8,000万円となります。また、ランニング
コストについては約1,000万円を見込んでいますが、国
からの補助については、今のところ示されていません。

やさしい未来へ歩む会　小嶋�智子
質問▶地域公共交通事業では、自動運転サービスにつ
いて触れられていません。ここまで多額の税金を使っ
て進めてきた事業ですが、施政方針では触れられるこ
ともなく、市民はこの先の不安や疑問を感じるのでは
ないかと思いますが、お考えを伺います。
市長▶令和7年度の取組として、国や県の補助金を最大
限活用して自動運転バスを購入し、自動運転レベル2で
社会実証を実施する予定です。今後、国や県の支援概
要が確定した段階で、詳細な事業内容をお示ししたい
と考えています。

総務環境常任委員会　委員長 吉田 武司
議案第32号、市長の給料の減額に関する特例条
例を定めることについて
問市長の給料の減額に関する特例条例について、
減額をする理由を伺う。
答追認を求める議案が否決となったことに対す
る責任、それと不適切な事務処理等が多数あり、
市政運営に対する信頼を損ねる結果を重く受け

止め、給料の減額措置を行うために提案すること
にしました。
問9月の追認議案はなぜ否決されたと思っている
のか、市長の考えを伺う。
答なぜか分からないというのが率直なところです。
◦ 今定例会では議案11件、陳情1件が付託され、審
査を行いました。

3月定例会 常任委員会の審査
本会議における議案の議決に先立ち、議員で構成する各常任委員会で審査を行いました。
ここでは、主な内容を報告します。本会議での委員長報告の全内容は、ぜひ動画でご覧ください。

和光市議会録画中継 検索

議案第5号、訴えの提起について
問相手方に対して訴えているが、お金はとれると
いう保証はあるのか伺う。
答市としては、和光市債権管理条例に基づき手続
きを進める必要があります。
問この事件の裁判はいつまでかかるか伺う。
答訴えを市が提起し、1年以上かかる予想です。

議案第12号、和光市立学校体育施設設備使用料
条例を定めることについて
問体育館の空調設備の使用料を定めた根拠を伺う。
答受益者負担の観点と市の財政状況を鑑み、空調
設備を1時間稼働させた場合の電気料金から使用
料を定めました。
◦ 今定例会では議案6件が付託され、審査を行い
ました。

文教厚生常任委員会　委員長 赤松 祐造

予算決算常任委員会　委員長 菅原 満
議案第23号、令和6年度埼玉県和光市介護保険
特別会計補正予算（第3号）　期ずれの件
問一般会計繰入金の内訳を伺う。
答市町村特別給付費が22万2,000円、支払月の期
ずれ関係が2億1,000万円です。
問始まりは平成16年度だが、あくまで、令和6年度
の支出という理解でよいか伺う。
答必要なのは、令和6年度の一回分です。

問保険料に影響するのではないか伺う。
答一般会計からの繰入なので、市民の皆様全体に
負担のお願いとなります。介護保険特別会計は、
介護保険適用の方の負担が原則ですので、繰入分
は、第10期以降の保険料に上乗せし、一般会計に
返す方向で考えています。
◦ 今定例会では議案11件が付託され、審査を行い
ました。

広報   2025年5月号 9会議録は、市議会ホームページ、図書館（本館・分館）、各公民館、市役所1階行政資料コーナー、議会図書室でご覧になれます。わこう市議会だより 2025 No.128 ③
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議案等の採決結果
令和7年3月定例会で審議された議案等の採決結果です
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◆賛否が分かれ否決となった議案

議案第32号 市長の給料の減額に関する特例条例を定めることについて × × × × × × × × × 〇 〇 × × 〇 × ×

議案第33号 和光市教育委員会教育長の給料の減額に関する特例条例を定めることについて × × × × × × × × × 〇 〇 × × 〇 × 〇

◆賛否が分かれ原案可決・趣旨採択となった議案・陳情 等

議案第11号 和光市手数料条例の一部を改正する条例を定めることについて 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第12号 和光市立学校体育施設設備使用料条例を定めることについて 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第16号 和光市地域包括支援センターの事業の人員及び運営に関する基準を定める条例の一部を改
正する条例を定めることについて 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第23号 令和６年度埼玉県和光市介護保険特別会計補正予算(第3号) 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第25号 令和７年度埼玉県和光市一般会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案第26号 令和７年度埼玉県和光市国民健康保険特別会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

陳情第1号 和光市議会秘密会の議事漏洩に関する調査委員会設立ならびに議事漏洩に伴い苦痛を受け
た職員へ謝罪を求めることに関する陳情（趣旨採択とすることについて採決しました） 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 棄 〇 〇 × × 〇

― 待鳥美光議員に対する懲罰動議 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 除 〇 〇 〇 × 〇

◆全議員が賛成した議案

■委員長  吉田�武司　■副委員長  鎌田�泰春　■委員  伊藤�妙子　松永�靖恵　菅原�満
■議長  安保�友博　■オブザーバー  �小嶋�智子（副議長）議会運営委員会編集

◦ 掲載記事の詳細は、議会事務局 までお問い合わせください　TEL 048-424-9108　FAX 048-463-2835 
Eメール i0100@city.wako.lg.jp　市議会HP http://www.city.wako.lg.jp/home/shigikai.html

● 本会議の手話通訳・要約筆記
を無料で手配します。傍聴希
望日の2週間前までにご連絡
ください。

● 本会議の開催時には、市議会ホ
ームページでライブ中継（字幕
付き）をご覧になれます。ぜひ、
ご利用ください。

● 市議会だよりを音訳したデイジ
ー図書（CD）を配布しています。
また、市議会ホームページでは
音声データを公開しています。

聴覚・視覚障がいの
ある皆さまへ

●  定例会・臨時会の審議結果
定例会・臨時会で審議された議案・陳情等の
内容や採決結果を、市議会ホームページで
公開しています。ぜひ、ご覧ください。

和光市議会 審議結果 検索

●  本会議ライブ中継・録画配信
ライブ中継（字幕付き※1）は本会議開催時の
み配信します。ライブ中継録画映像（速報
版）は、会議終了後翌日以降※2から録画配信
までの間、録画配信は会議終了後5日目以降
※2に配信します。
※1  字幕はAI自動生成のため、正確な表記ではない場合があります。
※2 土曜・日曜・祝日を除く

和光市議会 録画中継 検索

●  会議録検索システム
3月定例会の会議録は、5月28日（水）に公開
予定です。

和光市議会 会議録 検索

▶�

声
の
市
議
会�

だ
よ
り

◦�開会時間は、いずれの日も9：30を予定
◦�正式な日程・市政に対する一般質問の議員発言順位は、�
6月3日（火）開催予定の議会運営委員会で決定します
◦�請願・陳情は5月28日（水）15：00までにご提出ください

6月定例会の開催予定
6月 5日（木）�開会、提案説明

11日（水）�議案に対する質疑、予算決算常任委員会

12日（木）��予算決算総務環境分科会�
総務環境常任委員会

13日（金）��予算決算文教厚生分科会�
文教厚生常任委員会

17日（火）～20日（金）�市政に対する一般質問

24日（火）�予算決算常任委員会

26日（木）�委員長報告、討論、採決、閉会

〇：賛成　×：反対　欠：欠席
棄：棄権　除：除斥
（議長�安保�友博は採決に加わらず）

3月定例会

市長提出議案35件
諮問1件
議員提出議案2件
市民等からの陳情1件

諮問第1号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて【中古賀ゆき氏】

議案第1号 和光市公平委員会委員の選任について【樫沢利博氏】

議案第2号 和光市公平委員会委員の選任について【出口かおり氏】

議案第3号 和光市公平委員会委員の選任について【福田多恵氏】

議案第4号 訴えの提起について

議案第5号 訴えの提起について

議案第6号 和光市広沢複合施設整備・運営事業の変更契約の締結について

議案第7号  専決処分の承認を求めることについて(令和6年度埼玉県和光市一般会計補正予
算(専決第4号))

議案第8号  刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例を定め
ることについて

議案第9号 和光市犯罪被害者等支援条例を定めることについて

議案第10号 職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例を定めることについて

議案第13号  和光市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営並びに特定子ども・子
育て支援施設等に関する基準を定める条例及び和光市家庭的保育事業等の設備
及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例を定めることについて

議案第14号 和光市子ども・子育て支援会議条例の一部を改正する条例を定めることについて

議案第15号  和光市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準を定
める条例の一部を改正する条例を定めることについて

議案第17号  和光市移動等円滑化のために必要な特定公園施設の設置に関する基準を定める
条例の一部を改正する条例を定めることについて

議案第18号  和光市水道技術管理者の資格基準等に関する条例の一部を改正する条例を定め
ることについて

議案第19号  和光市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部を改正する
条例を定めることについて

議案第20号 令和６年度埼玉県和光市一般会計補正予算(第５号)

議案第21号 令和６年度埼玉県和光市一般会計補正予算(第６号)

議案第22号 令和６年度埼玉県和光市国民健康保険特別会計補正予算(第４号)

議案第24号  令和６年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地区画整理事業特別
会計補正予算(第４号)

議案第27号 令和７年度埼玉県和光市後期高齢者医療特別会計予算

議案第28号 令和７年度埼玉県和光市介護保険特別会計予算

議案第29号  令和７年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地区画整理事業特別
会計予算

議案第30号 令和７年度埼玉県和光市水道事業会計予算

議案第31号 令和７年度埼玉県和光市下水道事業会計予算

議案第34号 令和６年度埼玉県和光市一般会計補正予算(第７号)

議案第35号  令和６年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地区画整理事業特別
会計補正予算(第５号)

議案第36号  和光市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例を定めること
について        
   


